

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Sebastian Sievers, Pastor in Bad Nenndorf

Donnerstag, 2. November 2023

---

Olympische Spiele 1968 in Mexiko. Die Siegerehrung nach dem 200-Meter-Sprint. Auf dem ersten und dem dritten Platz stehen die US-Amerikaner Tommie Smith und John Carlos. Beim Abspielen der amerikanischen Nationalhymne senken die beiden den Kopf und recken je eine Faust in die Luft. Das Zeichen der "Black-Power"-Bewegung in den USA.

Das Foto dieser Siegerehrung ist eine Ikone der amerikanischen Bürgerrechtsbewegung geworden: Wie die beiden dastehen, Smith die rechte Faust, Carlos die linke Faust geballt. Sie teilen sich ein Handschuh-Paar, weil Carlos seinen vergessen hatte. An ihren Trainingsjacken tragen sie Buttons des Olympic Project for Human Rights.

Unscheinbar und leicht zu übersehen, steht da auch der Zweitplatzierte, der Australier Peter Norman. Aber auch auf seiner Trainingsjacke sieht man den Button für Menschenrechte. Vor der Siegerehrung hatten Smith und Carlos ihn gefragt, ob er an die Menschenrechte und an Gott glaube. Und was er von ihrem Protest hielte. Und er hatte geantwortet: Ich stehe bei euch.

Was für ein wundervoller Satz und eine wundervolle Geste: Ich stehe bei euch. Jesus sagt, selig sind, die da hungert und dürstet nach der Gerechtigkeit; denn sie sollen satt werden.